

樟美会 INFORMATION

同窓生の特典

特典
2

同窓生の結婚式に祝電が
送られます

ご希望される方は、挙式の日時や会場について、
高校までご連絡ください。
※住所が変更となる方は、必ずご連絡ください。

特典
1

同窓生の家族について、高校入学金が半額となる

「修学奨励金制度（専願者のみ）」があります。

（20万円の入学金が10万円に減額されます）

受験生の保護者または祖母が本校卒業生の場合、兄姉が
本校在学生または卒業生の場合、出願時に所定の手続き
をとられた方について入学金を半額免除します。
詳しくは入試広報室までお問い合わせください。

同窓会の事業

- 同窓会報「樟美会だより」を年1回発行しています。
- 隔年で、文化祭の日に総会を開催。参加された方には記念品を贈呈いたします。
- 文化祭にて樟美会テントと模擬店を出店しています。
ぜひ、ご参加ください。
- 卒業祝いに紅白まんじゅうを贈呈。「送る会」での祝辞。
その他、名簿管理／Facebook／同窓会ホームページなど。



ダンス部が全国大会に出場し、ストリートダンス部門にて3位入賞を果たしました！
今後とも、応援のほどよろしくお願いいたします。

祝・全国大会入賞！



樟美会はフェイスブックに 参加しています



皆さんの“いいね”を
お待ちしています！



「私学助成をすすめる会」より 署名ご協力のお願い

長年の運動が実を結び、公立高校は授業料が
無料になりました。私学は保護者の収入によ
つて規制はありますが一歩前進しました。
子どもたちが安心して学べる環境をつくりま
しょう。その一番の力がこの署名です。
どうか皆様のご協力をお願い致します。申し
訳ございませんがお手元の封筒で学園までお
送りください。

同窓会 事務局より

- 「住所・姓名変更届け用はがき」を同封しています。変更があれば、はがき表面に姓名（旧姓名も）を記入して、ご返信ください。
お友だちの変更も教えてくださいね。
- ミニ同窓会などの通信を送ってくださった方に粗品を贈呈いたします。
- 個人情報に関して……最近、同窓会を名乗って個人情報を引き出そうとする事態が発生しています。
本同窓会は個人に対し、そのような行為は一切行なっていません。不審な問い合わせがあった場合は至急ご連絡ください。

千代田学園の未来に向かって



同窓生の皆様如何お過ごしでしょうか。さしものコロナ禍も一山超えたかと心緩みかけた途端、あっという間に第7波が襲いかかってきて、もうほとほと疲れ果てたとの想いを禁じ得ません。とりわけても酷暑の本年、マスク姿は熱中症の心配もあり、場面に応じて着用のオンとオフを適宜的確に自己管理するほかありません。ともあれ、冷静に賢く対処したいものです。

さて、私は2010年4月に縁あって法人理事として法人本部長を拝命し3年間勤務した後、翌2014年理事長に就任致しました。当時、学園を取り巻く環境は激変を想起させる状況下にありました。それまで学園財政の屋台骨を支えてきた短期大学は、折しも女性の4年制大学志向が顕著となり、そもそも短期大学への進学者が減少し始めて行く矢先でした。高等学校もまた、大阪府は私学の授業料支援の枠組みを大きく拡充する一方で、府立高校の学区制を撤廃し、切磋琢磨の名の下如何に生徒を迎えるか、公私を問わず闇雲に競わせる施策を全面的に展開する中、改革半ばの本校は厳しい局面に立たされました。その頃幼稚園だけは堅調ではありましたが、幼稚園とて南河内の若年人口が激減するなかで、にわかに園児確保に苦労を強いられています。

では、こうした困難な状況を私たちは如何にして乗り越えようとしているのか。その骨子をご紹介いたします。ズバリ、迷い惑わず学園一体改革を貫き通す事。短期大学あっての高等学校。高等学校あっての短期大学。5年一貫の教育システムや学びの連続性を構築し、そのど真ん中に幼稚園児がいる学園。短期大学のキャンパスは文字通り幼児教育の磁場と化し、学園内外の人々が集うワンダーランド。短大生はもとより、高校の幼児教育コースや時には教育探究コースの生徒も教員や地域の達人の皆様にヒントや助言を得つつ、差し伸べたその手の先に弾ける幼児の笑顔。掛け替えのない貴重な経験は、学生や高校生にとって何にも増して心の奥深く温かな記憶として刻まれることでしょう。そして当のこども達にとっては、木々を切り開き遊歩道を設えた「千代田の森」(短大の裏山)で夢中になって過ごした時間は一生の宝ものとなるに違いありません。

理事長 高橋 保

学校法人千代田学園は、これまでも、これからも学生、生徒、園児が主人公の教育を貫き通す取り組みを、いよいよ全面的に展開しようと態勢を整えているところです。そしてもう一つ。特記すべきは看護専攻科の卒業生が200名を優に超え、地域医療はじめ高度医療や救命・救急医療の分野でも活躍している事。コロナ禍での輝きは一層増しています。皆さんの母校は時代の荒波に抗し、元気一杯に頑張っています。

そこでお願ひです。これまで取り組みとして弱かつたクラブ活動の活性化にも注力しようとし始めたところ、ダンス部が昨年早速、全国大会3位入賞の栄誉を得ました。今年も昨年にも増して頑張っていて、誠に嬉しい限りではありますが、大会に出場するための遠征費の捻出を学園会計から支出するには限度を弁えねばならず、必要額を満たせません。

については、学園として既にクラブ活動に限らず生徒の諸活動を支える学園拠出の「サポート寄金」がありますが、これを機に一層の充実を図るべく、課外活動等支援を目途とした「課外活動等サポート募金」を同窓諸氏や教職員、保護者の皆様に呼びかけ、生徒を励まして頂きたく、ここに謹んでご協力ををお願いする次第です。

学園は今全方向に開かれ、存分にそれぞれが自分を鍛え表現できる環境を整えたいと切に願っています。これまでの同窓諸氏のご支援に深謝致しますとともに倍旧のお力添えをお願い致しまして、ご挨拶とさせて頂きます。

■ご協力を宜しくお願い致します



課外活動等サポート募金のご協力をimately

りそな銀行 富田林支店
普通口座 0346708
学) 千代田学園大阪暁光高等学校



校長挨拶



樟美会の皆さん、コロナ禍の折、いかがお過ごしでしょうか。平素より本校生徒たちに様々な形でご支援頂き有難うございます。

早いもので校長職に就き 3 年 4 ヶ月になります。「慣れたでしょう」と言われますが、慣れるなんてとんでもない。エンドレスのプレッシャーと取つ組み合いながら毎日過ごしています(笑)。

今、子ども達は大変な高校生活を強いられています。修学旅行は 2 年連続中止。昼食時間は基本自席で黙食。行事、実習は中止又は延期…。修学旅行の取り止めを伝えた時に生徒が吐き捨てるように言った「クソみたいな高校生活や！」という言葉が忘れられません。

感染状況が少し落ち着いた昨年 10 月、「延期になった体育大会をやりたい！」と生徒会から要求が出されました。コロナが収束しない中での開催。どうしたらいいのか。教員間で何度も話し合いを持ちました。この日程で出来るのか？ 感染症対策はどうするのか？ 悩む私たちの背中を押したのは、「卒業アルバムが薄っぺらになってしまう」「応援団のよさを後輩たちに伝えたい」…という 3 年生の切実な想いでした。最終的に球技大会と体育大会を合体させた「スポーツフェスティバル」を開催(1 日目球技大会 2 日目体育大会)。密を避ける方法としてカメラ 6 台を使った教室観戦を交えながらの実施としました。配信を担当してくれたのは、音響会社を営む 49 期の卒業生です。

結果、「スポーツフェスティバル」は大成功。応援団の取り組みの中でたくさんの成長のドラマが生まれ、行事が持つ教育的意味を痛感しました。4 月より、規制は徐々に緩和されています。感染症対策をしっかり講じながら生徒の学びをすすめていきたいと思います。

さて、皆さまが在籍されていた時代と変わったことが幾つかありますので、ご報告します。

① 今年度より「学校週 5 日制」を実施し、毎週土曜日を休みにしました。時代の流れではありますが、他の私学に先駆けて生徒のゆとりと教員の働き方改善を考え実施しました。お陰様で、金曜日は足取り軽く学校に

学校長 谷山 全

出勤させて頂いています。

② 人権保障の観点から「ジェンダー平等」を進め、制服はズボンとスカート、ネクタイとリボンを選択できるようにしました。また、女子トイレに自由に使える「生理用ナプキン」を置きました。生理用品には費用がかかります。「生理の貧困」という言葉を耳にするようになりましたが、格差が広がる中で女性という理由で生き辛くならないようするための本校独自の取り組みです。

③ 昨年度より同窓会室をお借りして、教室に入れない生徒を支援するための「サポートルーム」を開設しています。サポーターが悩みを聴き、勉強を教えることで、生徒が気持ちを落ち着かせて教室に戻る一助になっています。ありがとうございます。

④ ダンス部が全国大会に出場するようになりました。10 年前に同好会から出発したダンス部ですが、「ストリートダンス部門」で好成績を残し、全国大会に毎年何度も進出するようになりました。それに伴い新たな悩みとなっているのが遠征費です。東京ですと一人 5 万円近くかかります。同窓会から祝賀金を頂き、学園補助もしていますが、経済的な理由で出場辞退を考える生徒が生まれています。今年度はすでに 3 度の全国大会出場が決まっています。このたび同窓会で「課外活動等サポート基金」の呼びかけにご協力して頂けることになり、大変感謝しています。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

生徒に寄り沿う教育をおこない、「生徒が主人公」の学校を目指して歩んでいる点は、昔も今も変わりません。同窓会の皆さん、これからも「人間教育」を理念に、生徒一人ひとりを大切にする伝統を守ってまいりますので、ご支援の程よろしくお願ひ致します。

学校の様子は、日々ホームページに新着情報をアップしておりますので、この機会に是非一度、ご覧ください。



大阪暁光高等学校の
ホームページはこちら



千代田ファミリー 近況報告

大阪暁光高校は生徒が主役！
現役生だけじゃなく、卒業生も
保護者も元気いっぱいに
活動をしています。

つれづれなるままで　角野 英子 先生（元数学担当）

高校に勤めて 43 年、送り出した彼女、彼らの役に立ったかなあ？ 適切な助言をしたのかな？ と深く反省するこの頃です。彼らの成長の役に立っていたら嬉しいのですが…。

人の役に立ちたいと小さい頃から考え、男女平等の働きがしたいと思って教師になりました。しかしこの頃、発見をしたのです。男性には男性の、女性には女性の特性があるとつくづく思うようになりました。な

ぜなら、私たち夫婦は畠仕事をしていますが、私は高いところの作業や、力仕事はできません。そこは夫がしています。ですから、私は草抜きや水やり中心です。

相手の特性を認め、平等に



働き、お互いに相手を尊重し、暮らしをしていくことができる感じます。お互いの良いところを補いながらお互いに助け合って、共同・平等の関係を作ることが必要だと思います。

でも回りをみると、なかなかそうなっていない事の多い現実があります。友人のお宅では、彼女が出掛ける時は、お昼ご飯を作らないと出掛けられないということでした。帰るのも遅くなるといけないので早くに帰られます。

女性が家事をし、男性は家事をするものではない、ご飯は女性が作るもの、という概念がまだ根強くあり、悲しいなあと思ってしまいます。これを改めるように私は彼らに教えることができていたのでしょうか？

卒業生の皆さん。あなた方は平等な家庭生活を創造しておられますか？

再び、千代田高校（現・暁光高校）へ　石橋 裕江（本校カウンセラー）

千代田高校で保健体育教諭として数年勤務し、退職した後、大阪市東成区へ転居し、音信不通で行方不明状態だったかと思います。

非常勤講師をしつつ、子育て。息子が小学校に入学するとき、低学年の間だけ、学童にお世話になろうと思い、入所説明会に参加。指導員の方が熱く共同学童保育所の運営のこと、また「高学年活動では、自分たちで考え、話し合い、決めて、自分たちで行動できるように指導したい。民主主義を教えたい」と語られ「粋なことをいわはるなー」と感銘し、それで息子を6年間通わせる事にしました。

息子が2年生の時、人手不足から正規指導員になり、約15年間、学童保育所に関わりました。その後の私の人生に大きな影響を与えてくれました。

地域に向けて「子育て学習会」年1回開催、講師に広木 克行先生（当時、千代田短大学長）をお迎えし、

講演会が終わりバタバタして、うっかり謝礼をお渡しえきず、翌々日に短大まで直接出向き、お渡ししたのです。そこに偶然入室ってきたのが、なんと、吉田博先生！ それで「行方不明者、発見！」となりました。

51歳の頃、不登校児童（F姉弟）のご両親が教育相談に通われ、相談員はM先生でした。その後「父母からの相談にのれるようになりたい」とM先生に伺ったところ「大学院に行って、勉強して臨床心理士になれば？」とのお言葉。そうなると今の指導員の仕事を続けられなくなると思いましたが、私は退職を決意し、臨床心理士を目指しました。そして無事、臨床心理士資格、公認心理士資格も取得。7年前、暁光高校のスクールカウンセラーのお話をいただき、今に至っています。



窪島 誠一郎先生特別授業

窪島さんは作家であり、戦没画学生慰靈美術館『無言館』館主でもあります。

6月は、窪島さんの私小説『流木記-ある美術館主の80年-』（白水社、2022）を読んだ生徒からの質問や感想とともに、対話をしながら授業を進行していただいております。



授業では貴重な体験を語られており、また、学校にはたくさんの蔵書をいただいております。



今年、三年目になります。

北中 康貴（国立病院機構 大阪南医療センター勤務）

『汝の隣人を愛せよ』キリストが説いた教えで自分を愛するようにあなたの隣人を愛せよという意味です。

今の社会はどうか？距離を取ってマスクなしでは会話もできない、だからこそ大切にしたいと思います。

コロナウイルスが蔓延し、三年になろうとしています。感染拡大防止と社会全体が張り詰めた空気の中での生活がそれだけの間続いたという事です。僕も看護師になり三年目です。

「感染、感染」と言い続けた二年です。患者さんの見舞いに来ても顔も見られない、直接話もできない。

でもコロナ禍になり今まで以上に体調管理をしっかりとするようになったと思います。ちょっと体調が

悪くても出勤があたりまえだったときよりも働きやすくなつたと思います。

それに家族の健康についても考える機会が増えました。咳が出る、微熱といった些細なことにも敏感になりました。こんな環境だからこそ自分のことだけでなく家族、友人など他者のことも大切に考えられると思います。

自分だけではなく家族の健康も考える。長寿国日本では健康は凄く大切なワードです。

健康を考えることはコロナでなくとも大切です。それがこれから社会に浸透することを切に願っています。



ミニミニ通信

K・Tさん（56期生）

千代田高校・千代田短大を卒業し、就職して社会人12年目になります。

もう30代になると役職に就いて仕事における責任感も大きく、仕事というのは改めて大変だと感じさせられます。

千代田高校時代はすごく楽しかった思い出しかありません。現在、暁光に通っている在校生は将来この高校に来て良かったと思える日が来るでしょうね。

K・Sさん（17期生）

毎年、樟美会だより楽しみに読ませていただいています。早いもので70歳になりましたが、現在コロナ禍になってから、パン（手作り）のライセンスを取得し、また食育のボランティア、歌、体操と励んでいます。

貴校の増々の発展をお祈り致します。

H・Eさん（14期生）

今年はオリンピックがありました。ソフトボール金メダルでしたね。私は千代田高校時代にソフトボールをやっていました。広いグラウンドで毎日練習や試合、とても楽しく思い出していました。いつも連絡ありがとうございます。

T・Nさん（7期生）

懐かしい通学路の風景に胸を熱くしました。その途中で高校生だった高橋保様によく出会いました。美少年でしたよ。毎月21日“般若心経”を唱和しましたが今も欠かせません。

K・Sさん（35期生）

京都より今年5月に島根に移住しました。農業をはじめ田畠で毎日楽しくおいしく健康に感謝と喜びでいっぱいです。民泊「まこもの宿・かたくりこ」をしています。お気軽に遊びに来てください。

U・Yさん（44期生）

平成8年3月に卒業し、千代田短大から幼稚園に10年勤務し、その後保育園でも勤務し、10年前に堺市で保育園（エンジェルキッズ保育園）を開園致しました。先生方、お元気にされていますか？

T・Mさん（28期生）

看護科の青柳先生元気ですか？樟美会・役員の皆様いつもありがとうございます。45年前になりますが、高校時代なつかしく思い出がいっぱい。一人はみんなのために、みんなは一人のためにを学びました。



主役はキミだ！

大阪暁光はあなたが主役になれる場所です。

「なぜ？」それはあなたを主役にしてくれる素敵なお出会いがあるからです。
将来を輝かせるための学び。あなたが「望む」未来へ導いてくれる先生という心強い存在。あなたの



5年一貫看護師養成課程（看護科3年・看護専攻科2年）

看護科・看護専攻科

夢の舞台に“一步近づく”場所！

大阪府下の高校で「5年一貫看護師養成課程」があるのは大阪暁光を含め2校だけ。一年でも早く看護現場という表舞台に送り出してあげたい。私たちは最新の設備と親身なサポートであなたを光輝く未来へと導きます。

看護師国家試験合格率

※1～5期生全修了生の合格率

(既卒生 100% 今年 96.3% 1～5期生全修了生の合格率 99.3%)

99%



「こどもと関わる未来をめざす」キミの夢を実現

普通科 幼児教育コース

夢の実現へまっすぐ進める道がある！

大阪暁光では隣接する保育園・こども園での実習体験をはじめ、進学を見据えた大阪千代田短期大学との高短連携など、「こどもと関わる未来をめざす」夢の実現のためのサポートがいっぱい！ココにはキミの夢を叶えるための花道が用意されています。

高校在学中に短大の単位を先行取得！

大阪千代田短期大学と高短連携授業



こども園で働くには2つの免許・資格が必要です。

大阪暁光

暁光生に
聞いてみました

歩みをしっかり応援し、支えてくれます。



「わたし」を通したココだけの学び

普通科 教育探究コース

体験×探究でキミを輝かせる！

さまざまな経験が人に深みを与え、心を豊かにする！大阪暁光ではアクティビティを中心にワクワクするようなカリキュラムでキミの経験値をアップ！先達の言葉を聞き、考え、自分へ落とし込む学習。誰の心にも寄り添える魅力的な人格者を育んでいきます。

ホンモノをめざす“7年の学び”

高野山大学文学部教育学科との7年連携

高野山大学へのコース進学には学費・連携校進学枠等の優遇制度があります



一人ひとりの可能性を引き出す暁光



生徒一人ひとりと向き合うサポート体制で夢を叶える

普通科 進学総合コース

“可能性”を開花させるサポートがある！

キミが何になりたいか？何になれるか？一緒に探していくましょう！大阪暁光では教職員一丸となってキミの可能性を応援します。一緒に考え、悩み、目標実現へむけて全力でサポートします。大阪暁光はキミたちみんなが主役の学校です。

なりたい自分を見つけ志望校に合格

仲間とともに学び成長する 特別な3年間！



樟美会 INFORMATION

同窓生の特典

特典
2

同窓生の結婚式に祝電が
送られます

ご希望される方は、挙式の日時や会場について、
高校までご連絡ください。

※住所が変更となる方は、必ずご連絡ください。

特典
1

同窓生の家族について、高校入学金が半額となる

「修学奨励金制度（専願者のみ）」があります。

（20万円の入学金が10万円に減額されます）

受験生の保護者または祖母が本校卒業生の場合、兄姉が
本校在学生または卒業生の場合、出願時に所定の手続き
をとられた方について入学金を半額免除します。

詳しくは入試広報室までお問い合わせください。

同窓会の事業

- 同窓会報「樟美会だより」を年1回発行しています。
- 隔年で、文化祭の日に総会を開催。参加された方には記念品を贈呈いたします。
文化祭にて樟美会テントと模擬店を出店しています。
ぜひ、ご参加ください。
- 卒業祝いに紅白まんじゅうを贈呈。「送る会」での祝辞。
その他、名簿管理／Facebook／同窓会ホームページなど。



ダンス部が全国大会に出場し、ストリートダンス部門にて3位入賞を果たしました！
今後とも、応援のほどよろしくお願いいたします。



樟美会はフェイスブックに 参加しています



皆さんの“いいね”を
お待ちしています！



「私学助成をすすめる会」より 署名ご協力のお願い

長年の運動が実を結び、公立高校は授業料が
無料になりました。私学は保護者の収入によ
つて規制はありますが一歩前進しました。
子どもたちが安心して学べる環境をつくりま
しょう。その一番の力がこの署名です。
どうか皆様のご協力をお願い致します。申し
訳ございませんがお手元の封筒で学園までお
送りください。

同窓会 事務局より

- 「住所・姓名変更届け用はがき」を同封しています。変更があれば、はがき表面に姓名（旧姓名も）を記入して、ご返信ください。
お友だちの変更も教えてくださいね。
- ミニ同窓会などの通信を送ってくださった方に粗品を贈呈いたします。
- 個人情報に関して……最近、同窓会を名乗って個人情報を引き出そうとする事態が発生しています。
本同窓会は個人に対し、そのような行為は一切行なっていません。不審な問い合わせがあった場合は至急ご連絡ください。